



**Nombre de alumno:** Pablo David Gómez Valdez.

**Nombre del profesor:** *Monica culebro*

**Nombre del trabajo:** *Cuadro sinóptico*

**Materia:** *Bioética y profesionalismo*

**Grado:** 5° Cuatrimestre.

**Parcial:**

**Grupo:** LNU17EMC0121- A

Comitán de Domínguez Chiapas, a 21 de Enero de 2023.

# Teorías y métodos de la bioética

## Corrientes teóricas de la bioética

pensamiento filosófico se aplican al plano de la ética, entre ellas:

- Platón y la ética Para Platón
- Visión aristotélica Para Aristóteles
- Jesús Señala al amor incondicional
- Tomás de Aquino Tomás de Aquino
- El pragmatismo Para esta corriente filosófica
- Las éticas formales Mientras que las diversas corrientes se preocupan del contenido: ¿qué es lo moral
- El utilitarismo Buenas son aquellas cosas útiles que producen bienestar o felicidad. El utilitarismo puede beneficiar a una persona, a su familia y/o a su comunidad.

## Principales corrientes filosóficas de la bioética

las corrientes filosóficas de la Bioética no pueden utilizarse por sí solas, que se requiere de más de una postura debido a la complejidad de los casos bioéticos

- El principio de beneficencia. La beneficencia consiste en ofrecer siempre un bien al usuario de los servicios de salud.
- El principio de autonomía. Autonomía es la facultad de gobernarse a uno mismo. Es la capacidad de tomar decisiones sobre lo que puede suceder con nuestro propio cuerpo.
- El principio de justicia. Contempla que todo individuo tiene derecho al trato igualitario como los demás seres humanos, sin importar las condiciones de su vida, de su salud, de sus creencias o de su posición económica.
- El principio de no maleficencia. Este principio expresa la obligación de no producir un daño de manera voluntaria.

## Fundamentos de la bioética

fundamentación ética (de la bioética) en perspectiva de Diego Gracia—quien es un referente histórico en el campo de la bioética y de gran influencia en el contexto Latinoamericano, sobre todo aplicado a la ética clínica—hay que hacerla desde la fenomenología<sup>19</sup> cuya culminación está representada por Xavier Zubiri (filósofo español).

- De nivel 1 (como nivel público) lo constituyen los principios de —no maleficencia | y —justicia |
- De nivel 2 (como nivel privado) lo constituyen los principios de —autonomía | y —beneficencia |

## El principlismo como método

los cuatro principios Antes de pasar revista a los diferentes autores que han escrito sobre la aplicabilidad de los principios propuestos por Beauchamp y Childress intentemos resolver una situación real con la ayuda de esta metodología.

## Resolución de los conflictos entre los principios

- la ponderación se ha relacionado históricamente con el intuicionismo.
- Críticas a la especificación La especificación ha recibido un menor número de críticas respecto a la ponderación. Es lógico, pues de algún modo cualquier sistema moral ha de contar con un modo de especificar sus normas

## el método de edmund pellegrino

Pellegrino echó mano en algunos de sus estudios<sup>2,3</sup> de una construcción teleológica (en el sentido aristotélico-tomista) para establecer que la medicina posee dos formas de moralidad.

## medicina como actividad neutra

- comprometida moralmente con reglas propias, las cuales se derivan de los objetivos específicos del arte, de los deberes y de las virtudes propias de los profesionales que la practican.
- ejemplo, es una virtud característica de la profesión, enfatizada por la convivencia social que, al decir de Brody y Miller<sup>10</sup>,
- La beneficencia de acuerdo con la perspectiva analizada

## Teoría del consenso moral

- Charlotte Paul, la moralidad interna tiene por base el comportamiento esperado del profesional médico durante sus actividades diarias.
- moralidad externa tiene un papel primordial en esa dinámica: la conclusión de ese hecho no es que un conjunto de normas de la moralidad interna desarrollada por y para los médicos sea inconsecuente,

## bioética: fundamentos filosóficos y aplicación

- la ética de la medicina se ha orientado por principios arraigados en conceptos filosóficos clásicos que contemplaban el lugar del hombre en la naturaleza, su relación con la Divinidad, la salud y la enfermedad, y los conceptos epistemológicos y metodológicos de diagnóstico, evaluación de riesgos y tratamiento.
- los argumentos bioéticos se encuentran algunos principios pragmáticos que pueden ayudar a resolver los dilemas morales. Sass propone basarse en "principios morales intermedios"

## relación entre autonomía e integridad en la ética médica

- la autonomía ha desplazado a la beneficencia como primer principio de la ética médica. Esta es la reorientación más radical ocurrida en la larga historia de la tradición hipocrática.
- la relación entre el médico y el paciente es ahora más franca y abierta, y en ella se respeta más la dignidad de los pacientes.

## bioética médica, bioética fundamental, bioética aplicada

- La bioética es un campo amplio, en el que intervienen disciplinas tan diferentes como la filosofía, la biología, la medicina, el derecho, la ecología, la antropología, la psicología, las ciencias sociales.
- Los trasplantes de órganos, el consentimiento informado, la confidencialidad, el empleo y la conservación de productos y partes del cuerpo humano, la distribución de los recursos sanitarios.